

# みそのだより

令和6年7月1日 学校だより7月号 板橋区立三園小学校

~みどりの学びのエリア~

合い言葉『生き生き 学びの三園小』

#### 規範意識を高めること!

校長玉田秀穂

いよいよ1学期も最後の月、7月を迎えました。

今年も校庭では、三園小伝統の花蓮がきれいな花を咲かせています。色・形・大きさなど、1つ1つ違う「個性」は、まるで子どもたちと同じですね。この花蓮は、第11代校長の永瀬登志子先生が始められ、地域や保護者の方のご協力で現在も続く三園小の特色であり、自慢の1つです。学校では、4年生の総合的な学習の時間に位置付けられており、今年も4月の植え替えから4年生がお世話をしてきました。6月中旬から少しずつ咲き始めた蓮の花は、毎年7月いっぱいくらいまで私たちの目を楽しませてくれます。蓮の花は3日間咲いたりしぼんだりした後、4日目には花びらが散ってしまいます。花の開く3日間で一番の見頃は2日目の午前中だそうです。今年は7月の土曜授業プランはありませんが、地域や保護者の皆さんにも是非ご覧いただきたいと思っています。時間がありましたら、花蓮観賞にどうぞお越しください。

さて、7月とはいえ梅雨真っ盛りで、はっきりしない鬱々とした日が続いていますが、夏休みまで3週間です。7月は1学期の学びのまとめの時期でもあります。本校では、規範意識の醸成を目指し、道徳教育を推進するとともに、生活指導にも力を入れています。生活指導については『三園っ子スタンダード』としてルールを明確に示し、毎週話し合い、確認の場を設け徹底させることで、児童に校内だけでなく校外でも通用する意識や実践力を育てています。さらに小中一貫教育として9年間の学びを推進しするために、みどりの学びのエリアで、5つの生活習慣として共通ルール※を設定しエリアの小学校や中学校と連携しています。

※みどりの学びのエリア:5つの生活習慣(三園バージョン)

〈中学校・小学校高学年〉

〈小学校低•中学年〉

1 あいさつができる

- 1 あいさつ・返事をする
- 2 提出物を期日までに出す
- 2 メモをして忘れ物をしないようにする

3 時間を守る

- 3 チャイム着席をする
- 4 場をわきまえた言動ができる
- 4 ていねいな言葉づかいをする
- 5 身だしなみをきちんとする
- 5 身だしなみを整える

この内容を見ていただくと、本来家庭で行うべき "躾(しつけ)"の範疇にあることがほとんどとお気付きでしょう。毎朝、遅刻してくる子、校帽をかぶらずに来る子、挨拶のできない子がいます。また、校外でも「危険な遊び」「迷惑な落書き」「公共のものを壊す」など、さらに「注意したら言うことを聞かないばかりか、文句を言う」「学校ではどういう指導をしているのか!」といった苦情やお叱りの電話をいただくこともあります。学校では当然指導していますが、そうした声をありがたく受け止めて指導に役立てるようにしています。しかし、これらも躾の範疇ではないでしょうか。

常識や価値観は、家庭や個人によっても違いはありますが、学校は学業を修める場です。子どもであっても人権は保障されねばなりませんが、自分で責任をとれる年齢になるまでは、周りの大人が責任をもって導かねばなりません。少し早いですが、夏休みには各ご家庭で、子どもと一緒に話し合う機会をつくっていただきますようお願いします。

## 7月の行事予定

1	月	全校朝会
2	火	安全指導・安全点検
3	水	4 時間授業 (4-1は5時間)
4	木	委員会
5	金	
6	±	高三中土曜授業見学・体験
7	П	東京都知事選挙
8	月	児童集会、高三中部活体験始6年
9	火	避難訓練(3次避難)
10	水	高三中部活体験終6年
11	木	歯と口の健康教室4年、クラブ
12	金	
13	±	
14	П	
15	用	海の日
16	火	社会科見学6年
17	水	第2回CS委員会
18	木	給食終、着衣水泳5年、大掃除
19	金	4時間授業、終業式
20	±	
21	П	
22	月	夏季休業日始、
		夏季水泳・補習1,個人面談1
23	火	
24	水	夏季水泳・補習2,個人面談2
25	木	夏季水泳・補習3,個人面談3
		図書室開放9時45分~12時
26	金	夏季水泳・補習4,個人面談4
27	土	
28	П	
29	月	夏季水泳・補習5,個人面談5
30	火	夏季水泳・補習6,個人面談6
		学びのエリア収穫物販売 16 時~17 時
31	水	

#### 日光移動教室

6年生は、6月5日(水)から3日間日 光移動教室を実施しました。天候に恵ま れてのスタートでしたが渋滞のため到着 が1時間ほど遅れてしまいました。 中でも子どもたちは集中して足尾銅山の 坑道見学や益子焼きの絵付け体験を した。ほかにもハイキングや東照宮の とができない活動を行いました。こり 光移動教室で、6年生の団結力がより強 くなりました。

6年担任

#### 給食試食会

6月5日・7日に、保健体育委員の方々 と給食試食会を開催いたしました。

今回は、1・2年生の保護者の方33名と、コロナ禍で開催できなかった4・5年生の保護者の方28名を対象に行いました。学校給食の目的や献立作成、衛生管理、だしやスープも給食室でイチから作成していることなどを説明しました。と際に、給食を食べていただき「出汁の味を感じることができて、おいしかった。」などの感想をいただくことができました。お忙しい中、参加していただきありがとうございました。

栄養十

### 下水道教室

6月21日(金)に下水道教室がありました。下水道局のお姉さんと、4年生のショウタ君(自称)と一緒に下水道の仕組みや自然環境について学びました。実験やクイズなどの楽しい活動を交えながら、何気なく流している水が、たくさんの人々の努力によって再生され、自然に返っていくことについて理解を深めることができました。

4年担任